

---

# RUEDA DE PRENSA SEMANAL SOBRE COVID-19: PALABRAS DE APERTURA DE LA DIRECTORA — 10 MARZO 2021

---

10 MARZO 2021

Buenos días y gracias por participar en la rueda de prensa de hoy.

Hasta la fecha, se han producido casi 52 millones de casos y más de 1,2 millones de muertes por la COVID-19 en la Región de las Américas. Más de un millón de estos casos fueron notificados en la última semana.

Estados Unidos, Canadá y México continúan notificando reducciones en el número de nuevas infecciones, a pesar de algunos focos de infección localizados en el estado de Virginia, en Estados Unidos, y en el territorio de Nunavut, al norte de Canadá, que es el hogar de muchos pueblos indígenas.

En toda Centroamérica, los países están viendo cómo disminuye el número de infecciones, a pesar de los aumentos notificados en algunas zonas de Guatemala y en la provincia indígena de Guna Yala, en Panamá.

En el Caribe, las islas más grandes siguen registrando una disminución de los casos, mientras que, en Cuba, Bahamas, Santa Lucía y Guadalupe está aumentando el número de infecciones.

En América del Sur, Paraguay, Uruguay y Chile han notificado un aumento de casos nuevos. Y, aunque Perú y Bolivia finalmente están notificando reducciones, el número de infecciones sigue siendo elevado.

Los casos siguen en aumento en casi todos los estados de Brasil, y, en la última semana, el país notificó su segunda tasa más alta de infecciones y el día con más muertes desde que comenzó la pandemia, con 1.910 muertes a causa de la COVID-19 en tan solo 24 horas.

El estado de Amazonas ha sido golpeado con especial fuerza. Una nueva variante descubierta a fines del año pasado ha causado un aumento notable en el número de infecciones, desbordando el sistema de salud, que sigue registrando una escasez generalizada de insumos médicos, incluido el oxígeno.

Nos preocupa la situación en Brasil. Se trata de un recordatorio serio de la amenaza de un resurgimiento: las zonas más afectadas por el virus en el pasado siguen siendo vulnerables a la infección hoy en día.

Por eso es importante seguir vigilando de cerca el virus y basar nuestras acciones en los datos. Pero tampoco podemos esperar a que se saturen nuestros sistemas de salud para aplicar medidas de salud pública, debemos aplicarlas de manera temprana y con frecuencia para proteger vidas y proteger nuestros sistemas de salud.

Me complace informar que la vacunación sigue en marcha en toda nuestra Región. A día de hoy, más de 113 millones de personas han recibido una vacuna contra la COVID-19 en la Región de las Américas y este número aumenta a diario.

Durante el fin de semana, Bahamas recibió sus primeras vacunas contra la COVID-19 gracias a una donación de 20.000 dosis de la vacuna de AstraZeneca de parte del Gobierno de la India.

Perú también ha recibido sus primeros envíos de la vacuna de Pfizer por medio del Mecanismo COVAX.

La semana pasada, Colombia se convirtió en el primer país de América Latina en recibir vacunas por medio del Mecanismo COVAX. Estas dosis se están administrando a grupos de riesgo, incluidas las comunidades indígenas de la zona amazónica del país.

Todos los países que participan en el Mecanismo COVAX han sido informados del número de dosis que recibirán hasta mayo de este año.

Estamos muy satisfechos con la rapidez con la que los países de nuestra Región han formalizado los acuerdos con el Mecanismo COVAX para comenzar a recibir las 28,7 millones de dosis asignadas a la Región de las Américas en los próximos tres meses.

Durante la última semana, nuestro Fondo Rotatorio ha colaborado estrechamente con los Estados Miembros para acelerar el acceso a las vacunas contra la COVID-19.

Por más de cuarenta años, el Fondo Rotatorio de la OPS ha ayudado a los países de la Región de las Américas a proteger a su población y reducir el número de muertes por enfermedades prevenibles mediante la vacunación, como la poliomielitis, el sarampión, la fiebre amarilla, la neumonía bacteriana, la gripe, el rotavirus y la infección por el VPH.

Gracias al Fondo Rotatorio, 41 países y territorios de la Región han podido aunar recursos para adquirir vacunas de alta calidad, jeringas y otros insumos relacionados para sus poblaciones, a precios más bajos de lo que pagarían individualmente.

Nuestro Fondo Rotatorio representa a la Región ante el Mecanismo COVAX, y, en las últimas semanas, ha estado recibiendo pagos anticipados de los países, ha firmado acuerdos con fabricantes, ha realizado pedidos en nombre de nuestros Estados Miembros y ha hecho los preparativos necesarios para entregar las dosis en toda nuestra Región.

En aquellos casos donde se requiere financiamiento adicional para acceder de forma oportuna a las vacunas contra la COVID-19, el Fondo Rotatorio está trabajando con los países para ampliar las líneas de crédito a fin de facilitar el proceso de compras.

Gracias a nuestros esfuerzos colectivos, casi 2,3 millones de dosis obtenidas por medio del Mecanismo COVAX llegarán al menos a siete países de nuestra Región en los próximos días y semanas. Y otros países están cerca de recibir sus dosis.

El reto ahora es continuar acelerando los envíos a aquellos países que aún no han recibido dosis del Mecanismo COVAX para garantizar que todos los países reciban sus primeras entregas de vacunas este mes.

La OPS no se está centrando únicamente en la entrega de estas primeras dosis. También estamos mirando hacia adelante para asegurar que todas las personas de nuestra Región estén protegidas, y estamos proporcionando toda la información que podemos sobre el calendario de entrega de dosis asignadas para abril, mayo y más adelante.

Junto con la entrega de vacunas, la Organización está acelerando la adquisición de jeringas y EPP para garantizar que los trabajadores de salud de toda la Región tengan los suministros que necesitan para administrar las vacunas contra la COVID-19 de forma segura durante los próximos meses.

Es alentador que las vacunas hayan comenzado a llegar a nuestra Región, pero las dosis son limitadas por lo que la mayoría de las personas tendrán que esperar varios meses antes de recibir la vacuna.

Durante este tiempo, debemos ser cautelosos y protegernos manteniendo nuestro compromiso con las medidas de salud pública que nos han mantenido a salvo durante las peores olas de la pandemia.

De nuestras acciones depende la rapidez con la que el virus continúa propagándose, por lo que no podemos bajar la guardia ahora que las vacunas están tan cerca.

La OPS está haciendo su parte para ayudar a los países a obtener las vacunas y administrarlas de forma segura y con la mayor rapidez posible, pero la situación es incierta debido a las limitaciones de fabricación, la baja oferta y la alta demanda de vacunas. Debemos ser pacientes, pero no cesamos en nuestro empeño de obtener las vacunas necesarias.

Mientras tanto, necesitamos la colaboración de todos para proteger nuestra salud y la salud de nuestras familias y comunidades.